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10 月 14 日(土)に休日営業と合わせて乃木校舎で、保護者の方と清掃班の生徒、教職員の総勢 37 名

で、環境整備として草取りを行いました。清掃班の生徒の挨拶のあと、一緒にラジオ体操をしました。そ

の後作業を約 1時間程度行いました。今回は作業後に流通班で引き換えできるドリンクチケットをお渡し

し、各班の営業も回っていただけるようにしました。 

校庭も草がなくなり、体育やサッカー部が活動しやすくなりました！ 

 

～参加者アンケートより～ 

・良い取り組みだと思います。 

・清掃サービス班の生徒さんがテキパキと作業をしておられて凄いなと思いました。 

挨拶もしてくださって嬉しかったです！ 

・今回初参加でしたが、参加人数の少なさに少し驚きました。しかし、清掃班の生徒さん、先生方と一

緒に作業することができ、とても良かったです！ 

・今回は休日営業日と重なった事で参加させてもらいました。 

・休日営業日に合わせると限られた人数になるのでは？人数がもっといれば他の作業も出来ると思い

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「社会的・職業的に自立し、心豊かに生きる力を育むための支援・教育の在り方」のテーマのもと、

１０月１３日（金）にオンラインで開催されました。今回は、主管校からの映像を見聞きするだけでな

く、主管校が司会となって協議題（在学時と卒業後の福祉サービスの利用状況について。在学中の放デイ

利用がなくなると、通所事業所の退勤時間が早く、その後のサービスがないため、保護者のフルタイムで

の勤務が続けられない状況があるが各県どのような状況かなど）について各県から意見を 

求める形でやり取りのあるオンライン会議でした。 

環境整備 in乃木校舎 

第３４回中国・四国地区特別支援学校知的障害教育校 

PTA連合会研究協議会（徳島大会） 



～参加保護者感想より～ 

今年も参加させて頂きました。 昨年と違った雰囲気で、色々な学校の様子を知る機会になりよかったで

す。 感じたことは子供の年齢で使える福祉事業所と大人の年齢で使える福祉事業所によって利用時間や

状況が違う事で、保護者の就労時間に制限があることなど課題がまだまだあるんだなと思いました。 市

(行政)との関係づくりで居場所づくりの取組（笠岡市）もあったので、できることがあるんだなって感じ

ることが出来ました。 

 

今回、開催校からの一方通行ではなく、 協議事項、情報共有事項について、参加校とつないでの意見交

換があって良かったと思います。 ただ、協議題については、まだあまり考えたことのない内容であり、自

分が住む自治体の現状も把握していなかったので、意見を求められたらどうしようとドキドキしてしまい

ました。 開催校から参加校へこのような形で進める旨を事前に案内があるとより良かったかなと思いま

す。  

 

 

 

 

 

 

 １１月１６日、PTA進路研修部主催の「施設見学」を開催しました。今年

度の見学先は、松江市北堀町にある『障がい者就労継続支援事業所 プロジェ

クトゆうあい』です。また、プロジェクトゆうあいの理事長様の計らいで、『あ

りがとう創造者 ACC松江』、『社会福祉法人 さくらの家』からも代表の方に

来ていただき、それぞれの事業所についての説明を聞くことができました。 

 グループに分かれて施設の見学、事業の紹介を聞き、最後は全員で意見交換

会を行いました。就労形態、工賃、就労時間、通勤方法等、本校保護者からの

質問に対し、３つの事業所ごとに答えていただくことで、それぞれの事業所を比較することもでき、とて

も有意義な意見交換会となりました。 

庵タンドールでの昼食もとてもおいしかったです。 

  

～参加保護者アンケートより～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PTA進路研修部 施設見学 

 施設見学は初めてだったが、いろいろな話を聞くことができてよかっ

た。とても勉強になった 

 事業所の選び方についてもお話が聞け

て、参考になった。 

 ゆうあいにありがとう創造社、さくらの

家さんも来られて、３か所の話を聞けてよ

かった。 

 ３つの事業所の話を聞くとそれぞれの特

色がいろいろでためになった。 

 



 

 

 松養まつり２日目の１１月３日、PTAで遊びのコーナーを開催しました。お手伝いしていただいた保護

者の方の感想をお伝えします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松養まつり PTA遊びのコーナー 

 松養まつりのお手伝いに初めて参加しました。ストラックアウトコーナーの入り口で子供達に声を

かけたり、おやつを渡したりしました。子供達のボールの投げ方は個性豊かで、見ていて楽しかった

です。友達が投げている間、後ろできちんと座って待ったり、友達が見事に当てると拍手をしたりす

る姿をほほえましく思いました。PTAの活動に参加するのが初めてで、本当にお役に立てるだろう

かと不安でしたが、一緒に活動してくださった保護者の方々と、元気な子供達のおかげで楽しい時間

を過ごせました。 

初めての参加で緊張もありましたが、他の保護

者様と楽しい時間を過ごすことができました。

遊びに来てくれる生徒さんも大変素直で可愛ら

しく久々に大声で笑った気がします。 

初めて参加させていただきましたが、とても楽しく過ごさせてもら

いました。普段見られない子供達が先生に連れられ楽しんでる姿が

見られたり、先生方も楽しんでおられる感じでよかったです。 

的当ての担当でしたが、私自身も楽しませていただきま

した。子供達の沢山の笑顔に何よりも癒されました。 

ふりふり くもくもコーナー 

スーパーボールすくい 

       コーナー 

まとあてコーナー 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報部 PTA だより編集作業の景色 

 

 

 

 

 

 

 

 掲示用の拡大版の作成や掲載する感想の

選定などの作業をしていただきました。一

番の話題は遊びのコーナーで、感想を読み

ながらその時の様子を伝え合いました。み

なさん、てきぱきと作業を進められ、あっ

という間に作業を終えられました。 

小林玲子さん、佐藤好枝さん、大谷千夏

さん、平木あいさん、第２号編集に関わっ

ていただきました。 

 

中庭で子供達が賑やかにお神輿を担いで歩いて回る姿が見ら

れて良かったです。焼き芋以外のコーナーは、どんなふうか

見る余裕がないくらいポップコーン作りに集中していまし

た。保護者さんとポップコーン作りを通して楽しい時間が過

ごせました。ありがとうございました。

 

お店の運営としては前半、後半とチーム分けしていたので、スム

ーズにできて良かったです。子供達も楽しんでいたようなので、

また来年もやってほしいです。 

学校の先生方の事前の準備があって、とてもスムーズに

進んでいきました。ありがとうございます。お手伝いに

参加された保護者の方も楽しんでおられたようで良かっ

たと思っています。 

大型遊具 

たいがーくんコーナー 

ポップコーン 

コーナー 

やきいも 

コーナー 

ストラックアウト 

コーナー 


